

Erlebnisthema:

Thema: „Farben des Lebens entdecken“
Heute fühle ich mich himmelblau
Religionspädagogische Praxis Jahrbuch 2011

Schwerpunkte und Ziele:

- Über die Buntheit des Lebens
- Empfindungen und Farben
- Farbentage

Material:

- Weißes Rundtuch (gefaltet für das Entfaltungsspiel)
- Japanische Papierbälle
- Chiffontücher
- Meditationsmusik

Hinführen zum Thema/ Methodische Arbeitsschritte:

- Entfaltungsspiel des weißen Tuches/
- Gefaltetes Tuch wird im Kreis herumgegeben und jedes Kind darf einen Gegenstand in der Farbe weiß nennen, sobald das Tuch in seinen Armen liegt: „Weiß wie Schnee“ (Assoziieren, Reihenfolge, Ausdauer, Geduld, Konzentration)
- Tuch in der Mitte ablegen und nach Augenkontakt entfalten (Konzentration, Stilleübung)
- So rund wie unsere Decke ist unser Kreis. Zu uns gehört: Alle Kinder werden im Kreis begrüßt und die wir entdecken das Weiß an den Kindern.
- Spiel mit einem japanischen Papierball – ein „Schiffchen“ wird von Hand zu Hand gelegt – ein Kind legt dem nächsten Kind das Schiffchen in die Hände (Geschenk)
- Auffalten und Aufblasen des Papierballes
- Auf der Runddecke wird der Ball vorsichtig hin und her gerollt
- Sing sang: „Spiel mit mir, Spiel mit mir, ich bin ein Ball und bunt wie das Leben“
- Ball wird in der Mitte des Kreises abgelegt.
- Ein Korb mit Chiffontüchern wird in den Kreis geholt
- Jedes Kind darf sich ein Tuch auswählen – Lieblingsfarbe, Tagesfarbe, Stimmungsfarbe,
- Spiele mit dem Tuch: in die Luft werfen, zusammenknüllen,
- Mit dem Tuch in der Hand zur Musik im Kreis herumgehen
- Das Tuch an einer Ecke nehmen und vor uns hängen lassen
- Tücher strahlenförmig vom Ball ausgehend in der Mitte auflegen
- Gott wir danken dir für die Farben
- Jedes Kind erhält Legematerial in der ausgewählten Farbe und darf etwas in der Farbe gestalten

Ausklang:

- Jedes Kind erhält eine Blume in seiner Farbe auf den Handrücken (Stiftfarben/ nass gemacht)

